



Association pour le contrôle de la qualité et le  
dépistage de contrefaçons pharmaceutiques

## Rapport du président

Madame, Monsieur, chers membres,

J'ai le plaisir de vous donner connaissance du rapport annuel 2021

### Excusés

Quelques personnes se sont excusées oralement et une par écrit, Monsieur Pierre Zwick.

### Activités

En 2021, nous espérons tous pouvoir reprendre « normalement » nos activités, que la pandémie serait freinée et que les beaux jours seraient proches. Hélas notre optimisme fut quelque peu ralenti par les variants successifs du virus. Rien ou presque ne favorisa la reprise des activités des ONG, qu'elles soient mondiales ou plus modestes comme la nôtre. Tous mes collègues rapportent n'avoir pu se déplacer ou aider à distance les personnes et causes pour lesquelles ils ont choisi d'apporter aide, accompagnement ou soutien matériel.

Les rencontres habituelles en congrès, symposiums et autres contacts directs ont trop souvent été annulés ou remplacés par des entretiens virtuels. S'ils permettent de résoudre les affaires courantes, ceux-ci ne sont pas adaptés à établir des stratégies et projets d'avenir avec des partenaires nouveaux ou habituels.

La difficulté de se procurer certaines composantes sur le marché très tendu de l'électronique a également contribué à ralentir la construction de nos machines et de ce fait nous n'avons rien pu promettre à ceux qui nous demandent assistance.

Mais alors qu'avons-nous fait, me direz-vous ?

Outre des contacts par Zoom pour les choses courantes, nous nous sommes réunis pour notre traditionnelle séance au vert cette année à Prangins, chez Claudine. Cette séance nous a permis de faire un état de la situation en pleine pandémie.

- Pharmelp demain, situation dans les pays déjà dotés et les collaborations futures. Le constat est clair, possibilités restreintes de voyager, manque de pièces ou difficultés d'approvisionnement de composants électroniques, manque d'appareils terminés, situation politique dans certains pays, difficultés à trouver des assistants, rien de tangible n'a pu être réalisé dans ces conditions.

- En revanche on peut constater que les contacts sont maintenus, avec notre participation au SEP 21 à Paris (Poster d'Olivier) et celle de Pharma Montana organisé par la CAP (centre animation des pharmaciens suisses) en septembre en Valais (conférence de Claude) et d'autres dans le cadre de rencontres universitaires.
- Modestement mais avec conviction, nous avons continué les tests avec le nouvel ECB 4.0, cherché des sources de financement plus locales, par suite de la fin prévue du projet européen COST.
- Enfin nous avons mis les plans de construction de la machine sur un site **Open Source** afin de permettre à chaque pays de la fabriquer à moindres coûts, sans toutefois pouvoir en faire commerce à leur profit.

Malgré tout, sans avoir pu réaliser les projets prévus dans différents pays, nous avons pu continuer à aider à la réparation d'une machine au Sénégal. L'association a continué de fonctionner et prévoit un retour aux activités on l'espère cette année encore avec la relance d'anciens projets et la construction de 3-5 machines.

## Finances

La situation financière est confortable, malgré l'investissement consenti pour rajeunir le site web et le transférer vers Infomaniak. Le nom du site n'a pas changé mais l'adresse e-mail oui : [info@pharmelp.ch](mailto:info@pharmelp.ch)

Heureusement, nous avons pu compter sur la générosité de 130 de nos 154 membres qui ont cotisé ou fait des dons pour une valeur de 10'570.- CHF, ce qui représente un peu plus de CHF 80.-/membre. Les cotisations pour 2022 sont déjà prometteuses et atteignent à ce jour 8'500 CHF malgré la liberté laissée aux membres de suspendre leur cotisation cette année. Fortune à ce jour, un peu plus de 57'000 CHF. Un grand merci pour leur généreux soutien.

Je vous remercie pour votre attention.

Fribourg, le 13 avril 2022

Le président  
Claude Rohrbasser

